

# Gaza. « La détresse est inimaginable ! »»



Photo AFP

Une barrière de séparation est construite par Israël pour se protéger des « intrusions terroristes palestiniennes ».

**Au cœur d'une mission politique de solidarité avec le peuple palestinien conduite par Cités unies France, Loïc Cauret, maire (PS) de Lamballe dénonce la détresse du peuple palestinien.**

En mission politique de solidarité pendant une semaine en Territoire palestinien, hier soir, Loïc Cauret nous a livré depuis Gaza, ses premières impressions.

« Nous avons beaucoup attendu au poste frontière de la Jordanie à Israël à Pont Sheikh Hussein. On peut dire que les Israéliens mettent un point d'honneur à humilier pour rien ! »

Hier matin, la délégation a pu atteindre le poste frontière avec l'Égypte jusqu'aux entrées des tunnels, après des raids la nuit précédente de l'aviation israélienne. « Nous avons été prévenus en arrivant de ne pas rester car c'était très dangereux ».

Sur place, la situation est catastrophique. « Ce que nous avons vu est inimaginable. Les destructions sont très ciblées: 10 millions de maisons détruites, toutes les zones industrielles, les hôpitaux de la Croix-Rouge, du Croissant-Rouge, les écoles, les entrepôts de nourriture des Nations unies. Tout est fait pour détruire et mettre à mal une société. Les pertes humaines sont considérables 85% de civils et 35% d'enfants ».

#### « Prison à ciel ouvert »

« La population de Gaza ne peut aller nulle part. Elle se trouve sur une bande étroite d'environ 30 kilomètres par 10 où une



Loïc Cauret, maire de Lamballe, est en mission politique à Gaza.

population de 1.500.000 habitants est prisonnière. Il n'y a pas d'autre mot, c'est une prison à ciel ouvert ! » Loïc Cauret poursuit : « La technicité employée par les Israéliens est effrayante. Des traces de bombes au phosphore ont été retrouvées dans les entrepôts. Les sous-munitions sont extrêmement dangereuses. La détresse de la population de Gaza et Ramallah est immense. Nous avons vu la sortie des écoles, 98% des enfants sont scolarisés. C'est une population qui est très bien formée et elle a 50% de chômeurs. 90% de la population vit de l'aide humanitaire. La

frustration est très présente. » Devant un tel constat, Loïc Cauret est très ferme quand il dit : « Il faut faire cesser l'immunité dont profite Israël. Il faut ouvrir les postes frontières. Cela ne sert à rien d'apporter 5 M€ si les matériaux de construction ne peuvent pas passer ! »

« Au poste frontière où nous avons traversé, notre délégation Française a été la seule à avoir l'autorisation. Nous avons eu de la chance. Une délégation espagnole et une italienne ont été refoulées par les Israéliens ».

#### Responsabilité internationale

« La responsabilité internationale est patente. Elle seule peut faire bouger ». Aujourd'hui, la délégation est reçue par le Premier ministre Palestinien. « Nous regarderons ce qu'il y a à faire pour continuer à travailler, à dire ce qui se passe pour trouver des moyens. Nous allons rencontrer des maires ». Et Loïc Cauret conclut, « il y a le problème de la division du Hamas, de l'Autorité palestinienne. De son unité dépend la crédibilité de la Palestine. Il faut pouvoir créer un État viable, sinon cela ne marchera pas ».

Propos recueillis par Armelle Thébaud